

n'est Pierre Cauchon, évêque de Beauvais, avide de servir le parti Anglais.

La foi du moyen âge avait donné à l'Eglise une formidable puissance. Elle en usa pour réprimer un grand nombre d'abus, malheureusement à l'aide des seuls moyens que le bras séculier mettait alors à son service. Souvent aussi des hommes d'église, cédant lâchement à des ordres ou à de simples vues d'ambition, abusèrent de ce dangereux pouvoir.

La Pucelle de Domrémy fut victime de ces hommes et de ces passions. Bedford est là, harcelant l'Université de Paris et l'obligeant à formuler contre Jeanne la terrible accusation de magie, de pacte avec les démons. Pierre Cauchon seconde les docteurs, et tous déclarent que la chrétienté serait en péril si la Pucelle " sortait de sa captivité sans convenable réparation pour ses méfaits innumérables, pour l'offense par icelle femme perpétrée envers notre doux Créateur et la foi. "